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Abstract (en)
The tool has a drive unit (12), and a driven spindle (16) extendable along a rotational axis (A) of the driven spindle. A slip clutch (14) is arranged
between the drive unit and the driven spindle for transmitting torque. The slip clutch includes a set of coupling bodies (24) engageable with a set
of drive side receptacles (26) and a set of driven side receptacles (28), and a spring unit (34) for biasing the coupling bodies. The driven side
receptacles are formed by recesses provided in the driven spindle and an opening with respect to the rotational axis in a radial direction.

Abstract (de)
Ein Handwerkzeuggerät (2) umfasst ein Antriebsmittel (12) und eine sich entlang einer Drehachse (A) erstreckende Abtriebsspindel (16), zwischen
denen eine Rutschkupplung (14) vorgesehen ist, die mehrere Kupplungskörper (24) aufweist, die jeweils mit einer Gruppe von antriebsseitigen
Aufnahmen (26) und einer Gruppe von abtriebsseitigen Aufnahmen (28) in Eingriff bringbar sind, wobei der Eingriff der Kupplungskörper (24)
mit einer der Gruppen von Aufnahmen (26; 28) gegen eine durch Federmittel (34) erzeugte Federkraft (F) lösbar ist. Es ist vorgesehen, dass die
abtriebsseitigen Aufnahmen (28) durch in die Abtriebsspindel (16) eingelassene und bezüglich der Drehachse (A) in radialer Richtung offene
Ausnehmungen gebildet sind.
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